

# CHIHUAHUA

## Una ruta mágica Barrancas – Parral - Paquimé - Ciudad Juárez 5 días

### Día 1

Arribo a la ciudad de Chihuahua, traslado al hotel y visita panorámica de la ciudad, ubicando las principales construcciones y villas, entre las que sobresale **Quinta Gameros**, te sorprenderá su espléndida arquitectura, la belleza de sus interiores y la historia que guarda. Al pasear por el centro visitaremos la catedral de estilo barroco y el Palacio de Gobierno con sus murales. Tendremos, por supuesto, la visita especial del "**Quinta Luz, Museo Histórico de la Revolución**", lugar donde vivió y gobernó el Centauro del Norte, Francisco Villa.

### Día 2

Visitaremos el **Parque Nacional Cascada de Basaseachi**, como parte de las Barrancas de Candameña, a 265 km al oeste de la Ciudad de Chihuahua. Después de 3 horas de viaje tendremos un paisaje lleno de encinos y pinos y una de las vistas más espectaculares del cañón, enmarcando la bella cascada de Basaseachi, la más alta de México, con una caída de 247 metros. Existen otros miradores, uno de ellos para los aventureros, el **mirador La Ventana**, el reto es ascender 2 km por un empinado sendero. En este lugar te recomendamos visitar otro mirador aún más alto, localizado a espaldas de la cascada de Basaseachi, es el **mirador Piedra Volada**, con una altura de 453 m, ahí encontrarás una cascada que sólo lleva agua en el periodo de lluvias, de julio a finales de septiembre. De cualquier manera la vista de este mirador es espectacular en cualquier periodo del año, ¡no te la pierdas!

Otros lugares de interés son: La pequeña **cascada de Abigail** con una cavidad donde se ve la caída de agua desde dentro. El poblado minero de **Ocampo**, una de las comunidades más pintorescas de la región y en sus inmediaciones los pueblos Raramuris y Pimas de **Jicamorachi** y **Yepachi**.

### Día 3

**Pueblo mágico de Parral**, a 225 kms al sur de Chihuahua y 3 horas de viaje. La fundación de esta ciudad es en el siglo XVII, con el descubrimiento de una rica veta de plata, la ciudad fue denominada "Capital del Mundo de la Plata", y eso propició el desarrollo agrícola y ganadero.

A la entrada de la ciudad está **La Puerta del Tiempo** diseñada con dos castillos mineros de 30 metros de alto, bajo sus puertas está la **Cápsula del Tiempo**, con una cámara subterránea que guarda objetos y proyectos de toda una generación. Esta cápsula se abre cada 20 años, para ver lo que se planeó y colocar nuevos planes para el futuro.

Entre otros atractivos se encuentra el **Museo de Villa**, ubicado frente al mismo lugar en donde fue asesinado en una emboscada, el 20 de julio de 1923. Además podremos conocer el **Teatro Hidalgo**, la **Mina La Prieta**, el **Palacio de Alvarado**, el **Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe**, la Casa de la heroína Griensen, así como la Casa Stallforth.

### Día 4

Salida de hacia Paquimé, aproximadamente 363 kms, 3:30 horas en auto. Su nombre significa **Casas Grandes** (en voz de origen zuñi). Es un sitio arqueológico muy diferente a los demás de mesoamericana, en ella no hay pirámides. Junto al homenajeado Museo de las Culturas del Norte, forma parte de la lista de Patrimonio Mundial de la UNESCO. La zona arqueológica es una urbanización que consta de al menos 2 mil cuartos con muros gruesos de adobe, sus principales conjuntos son: Casa Serpientes, Casa Guacamayas y Casa de los Hornos.

Después de esta visita, continuaremos al sur, al pueblo de Juan Mata de Ortiz, conocido por su cerámica de calidad internacional, esta tradición fue iniciada por el maestro Juan Quezada, con influencia basada en el arte de Paquimé. En la zona se encuentra la **Colonia Juárez**, primera comunidad mormona en México que ha contribuido al desarrollo económico de la zona y la educación con la Academia Juárez. Otros sitios de interés son: **La Hacienda San Diego**, lugar donde Francisco I. Madero tuvo su cuartel general en 1911 y **Nuevo Casas Grandes**, ciudad que inició la tradición ferrocarrilera del norte del país, la estación originalmente fue un templo mormón, esta comunidad también creó lagos artificiales para impulsar la agricultura.

#### Ruta opcional,

Si deseas terminar este tour en **Ciudad Juárez**, lo más recomendable es agregar un día más.

**Ciudad Juárez** está localizado a 282 kms de Casas Grandes, originalmente nombrada Paso del Norte, cambia de nombre en honor a Benito Juárez, quien se refugió en esta ciudad durante la invasión francesa. Pancho Villa tuvo aquí su cuartel. Esta ciudad es cuna de otro gran famoso mexicano, el "Divo de Juárez": Juan Gabriel.

Los atractivos obligados a visitar son su **centro histórico**, los **Médanos de Samalayuca**, área natural protegida con increíbles dunas de arena, el **Cerro Bola** donde tendrás la posibilidad de hacer ecoturismo. Si lo tuyo es la vida nocturna te invitamos a recorrer la avenida **Lincoln** y el **Paseo Triunfo de la República**, con bares y lugares para bailar. Y por supuesto para ir de compras la **Plaza de las Américas** y **Río Grande Mall** serán el lugar adecuado. Antes de partir checa la cartelera artística, el **Centro Cultural Paso del Norte** siempre tendrá eventos de primer nivel.

### Día 5

En caso de que hayas regresado a la ciudad de Chihuahua, traslado al aeropuerto de acuerdo al horario de tu vuelo.

Otros lugares maravillosos, por supuesto, en las Barrancas

Si tienes un par de días más y si quieres una visita turística no convencional en las Barrancas no te pierdas:

**Barranca la Sinfonía**, conocida como "*La reina de las barrancas*" (2 días). Ubicada al Suroeste de Chihuahua, próxima el poblado de Guachochi y a sólo 4 horas de la ciudad de Chihuahua. En este lugar visitarás Norogachi, la cascada el Salto, Lago de las Garzas y Nonoava. Puedes hacer increíbles caminatas por la barranca, el mirador llamado de Huérachi, a 1830 metros, en su fondo corre el Río Verde, afluente más importante del Río Fuerte. Lo más maravilloso será la experiencia de convivir con los Rarámuris. Hay oferta hotelera básica pero este lugar es sumamente especial, te lo recomendamos mucho.

Otros atractivos

En la Ciudad de Chihuahua: **Grutas en Nombre de Dios**, formaciones de miles de estalactitas y estalagmitas, lo más maravilloso es que se encuentran dentro de la misma ciudad.

### No te puedes perder:

Si visitas **Ciudad Juárez** disfruta de **Bar Kentucky**, famoso porque se presume que ahí fue donde se creó el famoso cóctel margarita en los años 40, por el barman Lorenzo Hernández. La esposa de un cliente regular al bar era alérgica al alcohol, excepto al tequila y ello dio origen a la famosa bebida, cuando la mujer le preguntó qué nombre tenía él le contestó "se llama como usted: **Margarita**", el resto es historia.

El **sotol** nace en las etnias Anazasi y Rarámuri de la región que hoy conocemos como Chihuahua, Durango y Coahuila. El **Sotol** o Flor del Desierto es elaborado con **veneno de serpiente** de cascabel y es añejado 3 meses en barrica por el maestro sotolero Gerardo Ruelas Hernández.

Por supuesto, su comida: Chile colorado con carne seca, la machaca con huevo, el chile con asadero, chile pasado con carne o con queso y tortillas de harina, harinillas y la tradicional carne de pollo, res y cerdo asadas en un disco metálico, lo que le otorga su tradicional nombre: la discada.

Al entrar en Quinta Gameros busca el rostro tallado de una mujer, es el de la esposa de Sr. Gameros. La quinta fue el regalo de bodas de Elisa, su esposa, pero el destino les jugó una mala pasada y nunca la pudieron ver terminada y mucho menos habitarla. ¿Quieres saber por qué? La respuesta te está esperando en este maravilloso lugar.

### ¿Sabías que...

... en Paquimé, dentro de la zona arqueológica, en el conjunto de la **Casa de las Guacamayas** se encontraron 122 aves enterradas bajo su piso?

... cuenta la leyenda que **Basaseachi** era la hija del amo y señor de la alta taraumara, el gran señor de Candameña, hacía que todos los pretendientes de su hija murieran, Basaseachi desesperada se tiró al abismo y en su caída se transformó en cascada por la magia del brujo que la observaba, desde entonces el agua no ha dejado de fluir por el río y las profundidades de la barranca?

... Ciudad Juárez, fue la ciudad donde nace el burrito? no puedes dejar de probar uno, hay varias opciones de relleno, muchas de ellas te va a encantar.